



N° 113

Le 14 mai 1993

VISITE DE M^{me} McDOUGALL EN AFRIQUE DU SUD

La ministre des Affaires extérieures, M^{me} Barbara McDougall, se rendra en Afrique du Sud du 18 au 21 mai pour s'entretenir avec les principaux leaders du pays, dont le président F.W. de Klerk, le président du Congrès national africain (ANC), M. Nelson Mandela et le ministre des Affaires étrangères, M. Pik Botha. M^{me} McDougall rencontrera également le juge Richard Goldstone et d'autres personnes associées à l'Accord national de paix ainsi que des représentants de missions internationales d'observateurs.

«À titre de présidente du Comité des ministres des Affaires étrangères du Commonwealth sur l'Afrique australe (CMAE), je me réjouis des progrès considérables accomplis en vue de mettre fin à l'apartheid en Afrique du Sud et du rôle de chef de file joué par le Canada, a déclaré M^{me} McDougall. Pendant cette visite, je réaffirmerai l'engagement du Canada envers la formation d'un gouvernement multiracial et entièrement démocratique. Je demanderai aussi à tous les responsables de s'efforcer de mettre un terme à la violence qui continue de menacer les négociations et l'application d'un accord multipartite.»

Depuis 1987, le CMAE coordonne les mesures prises par le Commonwealth à l'endroit de l'Afrique du Sud. En octobre 1991, les chefs de gouvernement du Commonwealth ont convenu, sur recommandation du CMAE, de lever les sanctions économiques touchant le commerce et les investissements lorsqu'un accord multipartite sera conclu sur les mécanismes de transition appropriés en Afrique du Sud. Le Commonwealth lèvera ses sanctions financières à la conclusion d'une entente sur une nouvelle constitution démocratique, ou plus